

400 TANQUES ALEMANES DESTRUIDOS POR LOS FRANCESES EN EL SOMME

EN EL FORMIDABLE CONTRAATAQUE REALIZADO AYER JUEVES, LOS FRANCESES INFRINGIERON GIGANTESCAS PERDIDAS A LOS ALEMANES. — CON VENTAJA PARA LOS FRANCESES CONTINUA DESARROLLANDOSE LA BATALLA DEL SOMME. — ESTA MAÑANA REANUDARON SU ATAQUE, TRAS VARIAS HORAS DE RELATIVA CALMA, LOS ALEMANES. — LAS TROPAS FRANCESES SE MANTIENEN EN PERFECTAS CONDICIONES

ITALIA SUSPENDE

LA SALIDA DE SUS BARCOS DE PUERTOS NEUTRALES

A LOS QUE ESTAN EN RUTA SE LES HA ORDENADO DIRIGIRSE A LOS PUERTOS NEUTRALES MAS CERCANOS.—TODO HACE INDICAR QUE ITALIA DE UN MOMENTO A OTRO SE LANZARA CONTRA FRANCIA. — EN ITALIA SE ETIMA QUE SI LOS ALEMANES NO GANAN LA GUERRA ANTES DE AGOSTO, EL TRIUNFO SERA DEFINITIVAMENTE DE LOS ALIADOS

IRLANDA SE ENCUENTRA HOY CON LA GUERRA A SUS PUERTAS

EN UN CONFLICTO COMO EL ACTUAL, LOS DERECHOS DE LOS PUEBLOS PEQUEÑOS NO CUENTAN MUCHO.—TODO EL PAIS ESTA UNIFICADO Y LISTO PARA LA DEFENSA Y SI ALGUNO DE LOS BELIGERANTES TRATARA DE INVADIRNOS, RESISTIREMOS CON TODAS NUESTRAS FUERZAS.—RAMON DE VALERA DECLARO HOY AL CORRESPONSAL DE LA "UNITED PRESS" Y DE "NOVEDADES"

2.500 CAÑONES ENVIÓ ESTADOS UNIDOS A LOS ALIADOS HOY

ES COMO SIMPLE "ANTICIPO" DE UNA AYUDA EN ENORME ESCALA QUE SE INNCIA LA SEMANA ENTRANTE.—600 MIL RIFLES Y 60 AVIONES SERAN ENVIADOS MAÑANA COMO OTRO NUEVO "ANTICIPO".—CRECE EL MOVIMIENTO EN PRO DE LA ADQUISICION DE LAS COLONIAS INGLESAS Y FRANCESES DE AMERICA POR ESTADOS UNIDOS

VIOLENTISIMA ES LA PRESION ALEMANA SOBRE LA LINEA WEYGAND

10 Cts - **NOVEDADES** - 10 Cts

Nº 1294—Director Rafael Soley—Año V

San José, Viernes 7 de Junio de 1940

PARIS, 7 UP.—Oficialmente se anuncia que los franceses destruyeron ayer jueves 400 tanques alemanes, el comunicado agrega que se calcula que los alemanes emplean en su ataque un máximo de 40 divisiones con por lo menos dos mil tanques que constituirían todas sus reservas. El punto más avanzado a que han llegado las columnas enemigas es a una parte del Chemin de Dames, pero los franceses mantienen el resto.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para LA TRIBUNA y NOVEDADES

Pasa a la Página 4

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Vibraciones del Minuto

TODO UN PROGRAMA

Que haya cañerías cuantas sean necesarias, pero que ellas sean de agua potable. Eso dice el señor secretario de salubridad pública doctor don Mario Luján. Y este principio básico es todo un programa. El agua es lo elemental. De nada sirve que los pueblos consigan cañerías si en esos tubos ha de discurrir una mala agua. Tener cañerías con aguas no potables es darle libre paso a la enfermedad, al contagio, al mal. El agua es pura y purificante decían los antiguos maestros. Un río infectado en determinada zona por un animal muerto o por sustancias accidentales — el cianuro de las minas por ejemplo — a los doscientos metros ya no conserva los venenos. Y ello es verdad, pero una cosa es el agua corriente de los ríos, y otra muy distinta el agua entubada de las cañerías. Lo

que va a esos tubos es lo que han de beber los habitantes. Y para esa operación que parece tan sencilla no puede faltar ni un solo minuto la vigilancia de la autoridad sanitaria. Consideramos por ello que la determinación de la secretaría de salubridad es uno de los más grandes acontecimientos de la época. Una mala agua suele producir un San Bartolomé. Bastaría la simple sospecha de que las aguas no son buenas para que el país entero vibrara de indignación. Felicitamos entonces al buen funcionario. Su primera recta es sencillamente admirable. Y que ojalá no sea solamente para la capital, sino para todos los pueblos de la República. No son tuberías las que necesitan, sino salud. Buena agua. Y adelante.

Momento Internacional

SITUACION DE LA GUERRA

La guerra de nervios ha terminado. Hemos entrado a hacer pocas horas en la guerra efectiva. La vibración absoluta del radio le ha cedido el puesto a la realidad absoluta del hecho. No es tan fiero el león como lo pintan. Los aliados mantienen ya sus previstas posiciones. La táctica de la audacia y la violencia hubo de tropezar con la táctica de la razón. No lamentablemente existía una línea Maginot invulnerable, sino que tal bien existía un sistema. Y puede decirse que Alemania se metió otra vez en la cueva de los leones. El panorama de ropa ha variado sustancialmente. Los ejércitos del Reich y charon victoriosos hasta donde debían marchar. Menos vitoriosos que en 1914, y más vulnerables que en aquella época. Los acontecimientos que sobrevengan ya no serán la magna triunfal. Por eso decimos que la guerra ha comenzado en aspecto definitivo. O la paz victoriosa para las democracias para la libertad, o una guerra cruel que habrán de sufrir que quisieron detentar los derechos del hombre y de la humanidad entera.

Es muy fácil estar escribiendo comentarios, mientras hombres mueren en la defensa de sus ideales. Pero es necesario hacerlo. Cada hecho ha de tener su trascendencia, y por el que existe la historia. Y esta historia se repite. Los Ateístas y los Césares han podido vencer resplandecientes, pero como relámpagos. Un minuto apenas, o menos de un minuto. El no de la victoria llega presto y anuncia la derrota. Si hemos mantenido en todos los momentos la doctrina optimista es porque siempre hemos estado acostumbrados a ver el triunfo de la verdad y de la justicia. Y repetimos por ello, que la guerra ha comenzado en aspecto mundial. Los sectores afectados no son ya los que terminan del fin, sino el anhelo del mundo.

LOS AMIGOS DE PARIS

“Los periódicos de Berlín han cu...
viento de injurias al Señor Gnan...
Ministro de RR. EE. del Uruguay...
culpable de haber rechazado al ac...
razado de bolsillo alemán” — así...
nombado sin duda porque a su pr...
mer encuentro con los barcos in...
gleses, estos efectivamente se le...
pusieron en el bolsillo — el dere...
cho de utilizar el puerto de su pa...
ís como darsela.

“Era su deber de neutral y no lo...
hizo ciertamente por complacenc...
nos; lo que nos permite recordar...
con más libertad que el Señor Gu...
n, fue, en el curso de su brillan...
te carrera, el diplomático más pa...
siense que hemos tenido título mu...
serecido, por cierto, tanto más que...
a pesar de haberse trasladado de...
París a Londres y después a Mon...
tevidéo, conserva hasta la fecha su...
departamento en la Avenida Victor...
Hugo.

Su amistad por París no es única...
Todos los diplomáticos latino-ame...
ricanos, cuando vuelven a su país...
ya sea por razones políticas o de...
otro orden, nos dejan invariable...
mente su corazón. Ese fué el caso...
de don Marcelo Alvear con quien

Crónica por: Maurice de Waleffe

jugaba tennis en los courts de...
Neully hace 30 años. Llamado a...
Buenos Aires para ocupar la pres...
idencia de la República. Don Mar...
celo conservó su espléndido “Ma...
nori du Coeur Volant” en la coli...
na de San Germain”.

Otros se arraigan en París al ex...
tremo de no irse nunca más. El...
venerable marqués de Peralta — q...
murió aquí con ochecero del cuer...
po diplomático — y a quien algu...
na vez fui a pedirle unas recom...
endaciones para su país, me conf...
esó que no había vuelto a Cost...
a Rica desde hacia 40 años. El...
escritor Gomez Carrillo, cronista...
y espadachín famoso que había...
sentado sus reales en la terraza...
del Café Napolitano, en la época...
de los boulevares de la otra gue...
rra, murió sin haber vuelto a po...
ner los pies en Guatemala, y el...
delicado músico Reynald Hahn...
jamás ha vuelto a ver su Vene...
zuela natal. Los hermanos García...
Calderón propuestos últimamente...
para el premio Nobel de literatu...

ra, hace más de treinta años que...
representan en París, las tradicio...
nes señoriales del Perú.

Y desde el punto de vista pol...
tico, no es menos eminente el se...
hervicio que ellos hacen, los que...
de regreso a su patria cultivan allí...
la atracción de París; El escritor...
argentino, Enrique Larreta, quien...
antes de escribir “La Gloria de...
Don Ramiro” — fué embajador de...
su país en Francia, acaba de publi...
car en el último número de la Re...
vista des Deux Mondes, algunos re...
cuerdos sobre Barrés, Proust y An...
ma de Noailles, que no necesita...
ba leer para saber hasta que pun...
to y con que ardor guardaba en...
su corazón la religión de París...
desde su majestuosa casa de Bue...
nos Aires ricamente amueblada al...
estilo de Felipe II y con los prop...
rios muebles de la celda de Santa...
Teresa de Avila.

Y al estadista colombiano, E...
duardo Santos — elegido Presiden...
te de la República — quien, antes...
de regresar a Bogotá, vivía la mi...
tad del año en París — apenas ten...
go necesidad de escribirle para sa...
ber que Francia continua siendo...
su segunda patria espiritual.

No olvidemos tampoco el arist...
ocrático y refinado alumbide, diplo...
mático ecuatoriano, dos veces Min...
tro en París, y que esperamos vuel...
va una vez más.

Otro parisiense fiel es el poder...
o Ezequiel Paz, Director de La...
Prensa de Buenos Aires, que por...
no atravesar al océano en otro bar...
co que no fuera francés, tenía un...
camarote tomado por años — cons...
truido especialmente para él, en...
un barco de lujo.

París tiene en la América Lat...
ina su espacio vital intelectual...
más precioso, si se quiere, que su...
imperio de Ultramar.

M. de W.

QUISICOSAS ...

El Somme es el infierno. Ya es un descubrimiento. Pero el Diabolo? Dónde está el Diabolo? En Berlín. Y ahorita lo ponen en berlina que no es lo mismo.

A Gabry Rivas lo quiso matar el diputado Delgadillo Col. Y con una Col nada menos.

Pobre Gabry. Tan gordillo que es y lo quiso ultimar un delgado dillo.

Ese es el grito espontáneo de los pueblos al ver de nuevo amenazada la patria...
No hombre.
Al ver de nuevo a sus viejos amigos.

Los resguardos fiscales han sido reforzados en las fronteras...
Por el Norte y por el sur...
Los buenos vecinos nos tienen muy nerviosos.

En la residencia de un amigo nica se descubrieron gran cantidad de tiros...
Tiros nicas...
A nuestros vecinos les gusta tirar demasiado.

Chaffan y Barciata. Barciata y Chaffan.

Dice “Diario de Costa Rica” que los franceses ceden terreno...
Y ese terreno es en el río Atlético...
O es en el río o es en el terreno. No hagamos confusiones.

Los mejores retratos los hace Hernandez

Una trasnochada?
Una Pastilla Oriental

FORMIDABLE RIÑA EN PARRITA

CINCO INDIVIDUOS TOMAN PARTE EN ELLA PROCIENDOSE TERRIBLES HERIDAS.—EN POCARES O RRIO ANTEOCHE.—LOS HERIDOS FUERON HOSPITALIZADOS Y LOS AGROSESORES SE ENCUENTRAN DETENIDOS

El sub-inspector de hacienda de Parrita suministra los datos de una fenomenal riña ocurrida antenoche en Pocares, una de las zonas en donde hay mayor cantidad de trabajadores de las fincas bananeras.

aMnuel Rodriguez y Santiago Oquenoe —entablaron riña contra Mario Marchena, José Villafuerte y Matías Mena, después de tener entre los cinco una fuerte discu-

sión, que terminó en esa Rodriguez hirió a Marchena nariz y a Villafuerte en uzo y Oquenoe en la pierna cha a Mena.

Intervinieron las autoridades como algunos compañeros de bajo, haciendo el traslado imto de los heridos al hospital ueniendo la captura de los a res, que logran huir.



POR PRIMERA VEZ EN C. RICA

LAS PRINCIPALES ESTACIONES DE RADIO TRASMITIRAN EN CADENA EL GRANDIOSO FESTIVAL ARTISTICO CORTESIA DE LOS REPRESENTANTES DE

BALSAMOL

QUE TENDRA LUGAR EN EL FRONTON JAI ALAI
HOY VIERNES 7 DE JUNIO A LAS 9 DE LA NOCHE

Si Ud. no puede asistir al FRONTON sintonice cualquiera de estas Estaciones:

ATHENEA—925 Kc. onda larga
ALMA TICA—605 Kc. onda larga y 5824 Kc. onda corta.
CARIBE—610 Kc. onda larga
ESTACION X—605 Kc. onda larga y 5824 Kc. onda corta
LA VOZ DE LA VICTOR—625 Kc. onda larga y 9616 Kc. onda corta
LA VOZ DEL TROPICO—800 Kc. onda larga y 6700 Kc. onda corta
LA VOZ DE LA SPARTON—690 Kc. onda larga
LA VOZ DEL GUANACASTE—6035 Kc. onda corta
PARA TI—880 Kc. onda larga y 6165 Kc. onda corta
RADIO UNIVERSAL—1150 Kc. onda larga
RADIO EL MUNDO—970 Kc. onda larga y 6150 onda corta
RADIO SAN JOSE—775 Kc. onda larga

Y deléitese oyendo canciones, humorismos, Recitaciones, etc., etc., por los mejores Artistas Nacionales y extranjeros.

La Entrada

—AL—

FRONTON

—ES—

GRATIS

POR CORTESIA DE

BALSAMOL

“EL ENEMIGO DE LOS CATARROS Y LAS TOSES”

Entre los concursantes se RIFARAN valiosos PREMIOS

IMMINENTE UNA "BLITZKRIEG"

VIENE de la página UNO—

AVIONES ALEMANES BOMBARDEARON VARIOS PUEBLOS INGLESES

LONDRES, 7 UP.—Los habitantes de Inglaterra aún temen durante la noche pasada una sensación de lo que puede llegar a ser la "Blitzkrieg" alemana si Hitler se decide finalmente a atacar a Gran Bretaña. Casi durante toda la noche y con una extensión no conocida hasta ahora, los aviones alemanes efectuaron incursiones que abarcaron amplias y separadas zonas, manteniendo una intermitente alarma especialmente en los condados del Sur y del Este de Gran Bretaña. Si bien los aviones enemigos arrojaron algunas bombas al parecer sus incursiones tuvieron un carácter de exploración más que de ataques.

Los daños más considerables fueron registrados en un pueblo de Lincolnshire aunque el enemigo lanzó bombas en Yorkshire, Inglaterra oriental y a lo largo de la costa sur. Se dio la señal de alarma en Kent Nottinghamshire, Sussex y muchos pueblos costeros. Se registraron víctimas en Lincolnshire por bombas de alto poder explosivo pero se tiene noticia de otras desgracias. Como en las incursiones de ayer, los aviones enemigos aparecieron poco después de medianoche y mantuvieron alerta a toda la región costera por más de dos horas. Muchas bombas cayeron en descampado aunque posiblemente fueron arrojadas contra los aeródromos. Según reza el comunicado conjunto de los ministerios de aviación y seguridad interna. Las baterías antiáreas funcionaron en todos los lugares mencionados al tiempo que de los aeródromos salieron escuadrillas de aparatos de caza para presentar combate a los alemanes. La asociación de prensa informó sin haberse podido confirmar que uno de los aviones enemigos cayó al mar alcanzado por un proyectil.

Dos veces en 24 horas los aviones alemanes de bombardeo realizaron incursiones contra las costas del este sur de Gran Bretaña abarcando un área considerable tanto en amplitud como en profundidad. Los daños fueron escasos pero la presencia del enemigo despertó el temor de que se realizaban vuelos de reconocimiento para la preparación de futuras operaciones aéreas de Blitzkrieg contra Inglaterra.—Los ministros de aviación y del interior y seguridad dieron a publicidad el siguiente comunicado sobre las incursiones aéreas efectuadas por los aeroplanos enemigos: "Aviones enemigos cruzaron durante la noche pasada nuestras costas del este y sur por muchos puntos y realizaron incursiones que abarcaron una amplia zona. Cayeron bombas de alto poder en un pueblo de Lincolnshire y dos personas pero los daños materiales son pocos. Muchas otras bombas cayeron en el campo. Posiblemente algunas de ellas estaban dirigidas contra los aeródromos. Las defensas antiáreas funcionaron bien. Los aparatos de caza salieron en persecución del enemigo".

Se informa que los aviones alemanes arrojaron bombas y cohetes luminosos en Huntinghishore esta madrugada. Con frecuencia se oyó el ruido de motores de aviación y los estallidos de las granadas antiáreas habiéndose utilizado también los reflectores para localizar a los aparatos enemigos. La alarma duró varias horas.

VIOLENTISIMA ES LA PRESION ALEMANA EN EL SOMME

PARIS, 7 UP.—Con toda la potencialidad de sus 40 divisiones precedidas por lo menos por dos mil tanques, los alemanes avanzaron en el tercer día de lucha en el Somme ejerciendo presión en forma violentísima sobre dos alas de la línea Weygand, legando a la boscosa margen norte edel río Bresle y ascendiendo las tomas de Chemin des Bames entre Laon y Soissons pero sin quebrantar al ejército francés, que resiste con firmeza en todo el ancho del frente de batalla de 200 kilómetros teniendo en su poder Amiens y Peronne, con lo que bloquea el avance de la infantería alemana. El perito militar del ministerio de guerra admitió que destacamentos de tanques penetraron por varias posiciones del frente pero el máximo de penetración de unos 15 kilómetros no cambia el aspecto de la batalla, porque Weygand cambió de táctica y ordenó a la infantería que se mantuviese apartada dejando la eliminación de los tanques a la artillería, la aviación y los tanques franceses. La aviación emplea la nueva táctica de luchar contra los tanques, con cañones aéreos volando a poca altura sobre las columnas en movimiento. Según el análisis militar francés los tres esfuerzos principales alemanes están concentrados en Abbeville, Peronne y carretera desde Aisne a Soissons contra Chemin des Bames, a través de la meseta entre el Oise y el Aisne. A pesar del ataque en masa de cerca de mil tanques al sur de Laon los franceses continúan reteniendo las alturas al norte del Ailette, no obstante el avance alemán por el ala izquierda hacia el histórico camino de Chemin des Bames, escenario de tremendas batallas en la guerra mundial. Ayer a última hora los alemanes trataron de forzar el cruce del Aisne en Attigny pero fueron rechazados con terribles pérdidas. En el ala derecha alemana los tanques forzaron el paso del Somme en varios puntos entre el mar y Amiens pero especialmente sobre puntos precarios en Abbeville. Los pantanos constituyen poco obstáculo aunque obligaron a los alemanes a canalizar sus ataques permitiendo a la aviación y artillería aliada atacar las columnas blindadas. Las épridas alemanas en tanques en el Somme inferior fueron muy ruidas así como en Peronne y en el Ailette y el parte francés fija las pérdidas alemanas en un solo día, el jueves, en 400 tanques de todos los tamaños. Los ataques de los bombarderos aliados tuvieron tanto éxito que según el representante del ministerio los aviadores solicitaron hoy nuevamente atacar a los tanques.

ORDEN DEL DIA DEL GENERAL WEYGAND

PARIS, 7 UP.—El presidente del consejo Reynaud ha dado a la publicidad la orden del día del general Weygand en la que se ordena al ejército francés a "defender nuestras posiciones sin pensar en retirarse".

ANOCHUE FUERON BOMBARDEADAS LAS CIUDADES DE YORKSHIRE RATO INVASOR FUE DESTRUIDO POR EL FUEGO MORTIFERO DE SE CONCENTRA PRINCIPALMENTE EL ATAQUE ALEMAN.—HASTA ALEMANES.—ORDEN DEL DIA DEL GENERALISIMO WEYGAND:

ADQUISICION DE LAS POSESIONES ANGLO-FRANCESAS POR ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 7 UP.—Los senadores Robert Reynolds y Ernest Lundeen en los discursos pronunciados ayer en el senado exhortaron al gobierno a que inmediatamente inicie negociaciones para adquirir las posesiones británicas y francesas en el continente americano, alegando que si Hitler gana la guerra Alemania pudiera tratar de apoderarse de dichas posesiones. El senador Reynolds teme especialmente que Alemania trate de anexarse las importantes zonas de las Guayanas Francesa, Holanda e Inglesa y el territorio ocupado por Inglaterra en Honduras, así como también las islas Malvinas. Por su parte Lundeen dijo: "Se está discutiendo sobre la posibilidad de que los británicos trasladen sus capitales al Canadá y los franceses al Africa. Si la situación es de tal gravedad ya es hora de que dirijamos la vista a las bases insulares de este hemisferio. Además de la adquisición de tales islas, Lundeen insistió también en que compraran Groenlandia, Islandia y gran parte del Antártico, a causa de su valor estratégico.

DOSCIENTOS AVIONES ALEMANES

PARIS, 7 UP.—Oficialmente a las 5.10 aparecieron 200 aviones caza lo que provocó una alarma bardeo y los aviones continuaron punto que atacaron. Paris tiene de guerra. Todos los accesos a la ciudad de la misma se han levantado para adoptar diversas precauciones al caso de una invasión aérea.

REANUDADO ESTA MAÑANA

PARIS, 7 UP.—El comunicado de la relativa calma habida durante el asalto enemigo en las últimas horas de ayer.

EN PERFECTAS CONDICIONES FRANCESAS

PARIS 7 UP.—Un portavoz de los aliados, dijo que los franceses se mantienen admirables puntos de apoyo. Durante la noche llegaron municiones y a los puntos más expuestos sobre el frente. Junto con los aprovisionamientos envió la orden de que esos puntos se mantengan.

LA BATALLA DE FRANCIA

PARIS, 7 UP.—Mientras la batalla se aproxima a su punto culminante se aproxima el contenido de la batalla de Weygand y que al parecer está determinada por el ejército franco energética comina a los "POIL" de la retirada. Se reveló que el cinco del corriente a las diez de la noche el comando alemán lanzó una vez hoy a mediodía se comenó reza así: "La batalla de Francia defender nuestras posiciones sin suboficiales y soldados del ejército de nuestra patria herida por la inmovilización de la manifiesta encontras. Los ejemplos de nuestra patria que siempre la determinación to. Retened el suelo francés, nuestro alto comando ha los apoyos. La muerte de nuestros hijos Firmado, WEYGAND". La nota en que se anuncia la orden del día do: "Anoche después de dos días

2.500 CAÑONES Y 600 MIL RIFLES ENVIAN ESTADOS UNIDOS A LOS ALIADOS

WASHINGTON, 7 UP.—En los círculos allegados a la Casa Blanca se predijo que la pronta aceleración de la ayuda militar concreta a los aliados en las últimas 24 horas constituye únicamente "un anticipo" de una colaboración aun mayor que comenzará en la semana venidera. En las últimas 24 horas se confeccionó una lista de "ayuda en potencia" a los aliados que abarca la entrega de 50 a 60 aviones de la reserva naval devueltos por el ministerio a la "Curtiss Aeroplane Company" de Buffalo y que se enviarán inmediatamente a los aliados y la de 600 mil fusiles como parte del excedente de material bélico dejado disponible por orden del Procurador General Mr. Robert Jackson, quien entiende que una transacción sobre esos materiales no es violatorio de la ley de neutralidad.

También se enviarán 2.500 de los famosos cañones franceses de 75 m. Se hace notar que este material es aparte del que ha estado adquiriendo la comisión aliada de compras y se cree que la medida adoptada por la armada hará que el ejército haga otro tanto. No se conoce el número exacto total de los aviones que podrán ser entregados de acuerdo al dictamen del procurador general. La técnica que se sigue en este caso es entrar a las fábricas los aviones por estimularlos ya anticuados y en esa forma las fábricas pueden venderlos a los aliados inmediatamente. Las últimas estadísticas demuestran que la armada tiene 1813 aviones de los cuales 1.367 li tipo de combate. El ejército cuenta aproximadamente con 2.500 aviones. Se ignora cuántos de esas cifras serán catalogados como "anticuados".

DOS DIVISIONES NAZIS CONTRA PERONNE

PARIS, 7 UP.—Oficialmente se anuncia que dos de las "Panzerdivisiones" alemanas o sea divisiones blindadas, se lanzaron contra Peronne, cuya localidad mantienen los franceses quienes han impedido que la infantería alemana pudiera avanzar a pesar de la penetración de los tanques enemigos.

GRAN RECIBIMIENTO SE HIZO AYER EN A CHAFLAN Y BARCELATA

Tal como lo informa nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de esta mañana, se hizo ayer tarde un gran recibimiento en esta ciudad a los populares y aplaudidos actores mexicanos Carlos López (Chaflan) y Lorenzo Barcelata, quienes hoy se presentarán al público desde el escenario del Gran Teatro Raventos.

De la estación del ferrocarril se dirigieron a las oficinas de NOVEDADES en donde fueron presentados a la enorme muchedumbre que se había congregado en la calle. Por medio de los micrófonos de la RADIO PARA TI dirigieron un cordial saludo al público agraciado de la recepción que se les tributaba.

Los populares y aplaudidos actores mexicanos fueron presentados desde las oficinas de NOVEDADES y dirigieron un saludo por medio de la radio "Para Ti"

En las fotos aparecen de derecha a izquierda: público escuchando desde el escenario del Gran Teatro Raventos. Chaflan dirigiendo la palabra por la radio—Barcelata hablando desde el escenario del Gran Teatro Raventos.



MUNDO SOCIAL

HOY ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

NOJORIA dos, activo empleado de la Re-
 fermedad, don Jorge Mario Car-restablezca pronto.

GRANDES AVIONES PARA TRANSPORTE, PONDRÁ AL SERVICIO LA "ENTA"

Han sido adquiridos en los Estados Unidos, perfectamente nuevos, tres aviones "Condor Curtiss" con capacidad para 25 pasajeros.—Son de dos motores, dos alas y reúnen magníficas condiciones

EN LA MAÑANA DE HOY HA DE LLEGAR EL PRIMERO DE ELLOS, QUE INMEDIATAMENTE DESPUES SE DEDICARA AL SERVICIO

La ENTA en su afán de mejorar cada vez más los servicios de aviación que viene prestando en el país, ha adquirido en los Estados Unidos tres aviones "Condor Curtiss" de los más modernos estilos que allá se fabrican, con el propósito de ponerlos en servicio inmediatamente a fin de ir reponiendo poco a poco los aparatos que tienen ya mucho tiempo de constante trabajo.

Se nos informa que estos aviones son de dos motores, dos alas y pueden llevar hasta 24 pasajeros, por lo que serán los más grandes que hasta la fecha se pongan en servicio en el país. Al mismo tiempo podrán llevar una cierta cantidad de carga.

CLUB IMPERIAL DEPORTIVO

Por este medio avisamos a todos los socios y amistades, que la Gran Academia que iba a tener verificativo mañana sábado 8 de los corrientes, ha sido transferida para el próximo sábado 15 en los salones del Golf Club.

Las invitaciones comenzarán a circular pronto. Quienes se crean con derecho a solicitarlas, pueden hacerlo al teléfono 3451 o a cualquier miembro de la Directiva.

EL CASO DE BELICE

Apuntes por JOSE ANTONIO ZAVALATA

En el Art. II se comprometen las partes, dentro de doce meses después de ratificado el tratado, a nombrar un comisionado por cada parte para señalar y demarcar los límites precedentes. En el Art. III se dice que los comisionados se reunirán en el punto o puntos que en lo futuro se determinen y que antes se comprometerán a "examinar y decidir según su leal saber y entender, conforme a la justicia y la equidad, sin miedo, favor o afección a su propio país." Ambas partes contratantes se comprometen "a considerar la decisión de los comisionados conjuntamente, o del árbitro y amigable componedor, en su caso, como final y concluyente en las materias que deben someterse a su decisión". El Art. VI dice que las aguas divisorias serán igualmente libres y abiertas a los buques y botes de ambas partes.

Conviene en el Art. VII en "establecer, desde el punto más conveniente de la costa del Atlántico cerca del establecimiento de Belice y la capital de Guatemala, la comunicación más fácil (carretera, vía fluvial, etc).

Esta convención fue ratificada por Guatemala el 1 de mayo y por Londres, el 12 de junio, siendo enajenada el 12 de septiembre del mismo año.

El presidente Carrera fue objeto de fuertes censuras en el congreso guatemalteco, especialmente por el congresista don Pedro J. Valenzuela, por haber realizado el tratado de 1859 y se hizo ver que se había extralimitado en sus funciones al otorgar el propio tiempo que con ello daba un paso anticonstitucional, ya que variaba las fronteras del país, aparte de que firmaba un convenio sin conocimiento y aprobación previas de la asamblea, Valenzuela expresaba: "Nada importa el artículo séptimo del dicho convenio, en que se impone a la otra parte contratante la condición de que contribuya con la mitad del gas en la apertura del camino carretero que debe hacerse para el comercio entre el puerto de Izabal y las poblaciones del norte, porque a más de que esto supone un gasto cuantioso de parte del gobierno, para el cual no está facultado, tiene el inconveniente de que semejante condición es tan indefinida por no designar tiempo, calidad, duración ni otras circunstancias, que constituye un obstáculo nacido de éstas frustrar fácilmente la empresa. Si al menos se hubiera estipulado la cesión del terreno no tendría lugar, sino que lo recobraría el gobierno en caso de no tenerlo el camino en la forma conveniente habría ya un que-

LOS ENFERMOS DEL DIA

En estado de suma gravedad se encuentra en el hospital San Juan de Dios, la señorita Aracely Vargas Zamora. **NOVEDADES** desea un cambio favorable en su organismo.

—Se ha experimentado una ligera mejoría en medio de la gravedad que mantiene postrado al caballero don Adolfo Bien **NOVEDADES** formula sinceros votos por que restablezca pronto.

Continúa mejor de su gravedad, la culta señora doña Carmen Patiño de Alvarez. Ojalá recobre prontamente el bienestar.

—En Alajuela, sigue seriamente enfermo, el profesor don Mario Aguero. **NOVEDADES** desea una reacción favorable en su organismo.

En el Hospital San Juan de Dios sigue mejor de su dolencia nuestro estimado compañero de trabajo don Carlos Solís. Hacemos votos porque restablezca pronto.

En la Clínica Bíblica continúa mejorando de su enfermedad, la señora doña Anita Peralta de Gómez. Que restablezca pronto son nuestros deseos.

—Ha restablecido de su pasada dolencia la respetable señora doña Julia Mangel de Woodbridge. Lo celebramos.

MEJORA

Ha continuado mejor de la larga enfermedad que la afecta, la respetable señora doña Julia Zamora de Ulloa. **NOVEDADES** hace sinceros votos porque prontamente se experimente un cambio favorable en su organismo.

RESTABLECIMIENTO

Encuéntrase restablecido de la operación a que recientemente fue sometida, la culta joven, dama doña Odile Blanco de Mora, esposa de nuestro particular amigo el Prof. don Jorge Mora P.

HOY CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años, el Ing. don Edgar Escobar, Richmond. Le deseamos toda clase de felicidades.



Señora doña CARMEN MONTEALEGRE de MADRIGAL

TERCER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE DON JOSE MARIA VILLANEA

Hoy cumple tres años del fallecimiento del recordado caballero don José María Villanea Chacón, fundador de un estimable hogar. Caballero sin tacha y sin reproche, hizo de la virtud y del trabajo un culto y así su casa fue modelo de hogares. Su deceso causó honda pena en la familia costarricense y el tiempo transcurrido no ha sido obstáculo para que ese dolor y esa pena perduren y nosotros,

al rememorar hoy la fecha de su fallecimiento quereamos renovar el testimonio de nuestra condolencia y simpatía, especialmente a sus hijos el Pro. don José Villanea, residente en Aracajá, Colombia, señoras María y Petronila Villanea, don Miguel Angel Castro Gamboa y a doña Carmela de Castro don Carlos Díaz y doña Teresa de Díaz, don Tobias, don Ismael y a don José María Villanea y doña Zoila B. de Villanea, nietos, biznietos y demás familiares.

DETENIDOS EN LIMON POR DESTAZAR TORTUGAS EN LA VIA PUBLICA

TRES INDIVIDUOS SE DEDICABAN A ESAS ACTIVIDADES SIN HABER PAGADO EL IMPUESTO, POR LO QUE FUERON DETENIDOS

Informa el inspector provincial de hacienda de Limón, que en la

tarde de ayer procedió a la detención de tres individuos de apellidos Brown, Pab y Makin quienes se encontraban destazando tortugas en plaza vía pública. Preguntados por un guarda fiscal si habían pagado el impuesto manifestaron que no, por lo que con travinieron la ley.

Se dispuso entonces decomisar la carne que ya tenían, que pesa dació un total como de docientos cincuenta libras, las cuales fueron puestas en manos de la autoridad competente, a fin de que serían en su debido momento. Los infractores de la ley serán fuertemente multados.

El problema mundial ideológico comunismo vs. burguesía, es el tema de la grandiosa comedia **NINOSKA** de Greta Garbo. El Palace asegura que es la mejor que se ha estrenado en el Palace durante el año 1940

El Palace asegura en uno de sus anuncios, que **NINOSKA** es la mejor película que ese teatro ha dado en 1940. En realidad, no es cosa una exageración pues **NINOSKA** es una comedia deliciosa que presenta el problema mundial ideológico: comunismo vs. burguesía. He aquí la lucha por la cual se matan los hombres. El sentido totalitario de absorción por el Estado de todas las propiedades y el criterio liberal económico. Las proyecciones sociales de estas dos masas y el choque. Greta Garbo representa el tipo de mujer hecha en el molde del marxismo, que viene a París la ciudad turbulenta de la vida y del placer. El amor se le brinda y el champagnate dos conceptos de vida forman la estructura de esta gran comedia de Lubisth que ha de constituir uno de los más grandes triunfos de la pantalla del gran cine Palace.

(CONTINUARA)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SECCION DEPORTIVA

TRIUNFARON LAS LIBERTAS

Por 32 puntos contra 19 vencieron anoche a los mexicanos. —La Gimnástica venció al Orión por 56 puntos contra 49. —Con el triunfo de las libertas Costa Rica ganó la temporada internacional de Basket Ball. —Muy acertada la actuación de las titulares libertas así como de sus refuerzos Violeta Mesén y Blanca Rosa Venegas, que probaron lo mucho que valen, y el esfuerzo y empeño con que actúan. —Las mexicanas jugaron muy bien pero se impuso la mejor actuación del equipo vencedor. —Demostraron las mexicanas que con el mejor equipo femenino que ha llegado al país y que es preciso jugar mucho para vencerlas, pues tuvieron que hacer los libertas

La temporada internacional de basket ball femenino entre las basketballistas mexicanas del Hacienda B., las mejores que han llegado al país... y los equipos nacionales, fue ganada por Costa Rica al triunfar anoche LA LIBERTAD por 32 puntos contra 19. De los cuatro juegos celebrados tres han sido ganados por las ticas y uno por las mexicanas. El juego de anoche había despertado gran interés. El Estadio Mendoza estaba lleno. La temporada ha sido la que más entusiasmo ha despertado entre la afición en vista de la cantidad de las visitantes. Y es que en vista de esa calidad los equipos nacionales han tenido que jugar y esforzarse para apuntarse la victoria. El juego fue dedicado al ministro de México en Costa Rica, señor Ortega, quien concurrió en compañía de varios estimables elementos. También ocuparon asientos en su palco los celebrados artistas mexicanos Chaffán y Barcelona, llegados ayer al país. Los palcos fueron ocupados por los más distinguidos elementos de nuestra sociedad, y las gradas del amplio Estadio Mendoza completamente repletas.

LA GIMNASTICA VENCE AL ORION

Se jugó en primer término el encuentro de basket ball masculino de primeras divisiones entre Sociedad Gimnástica Española, campeón nacional, y el Orión, que es el equipo de la revolución que ha logrado vencer a los otros de primeras divisiones con excepción de la Gimnástica. El encuentro resultó muy interesante y entusiasmó a la afición. En el primer tiempo el score favoreció al Orión por 29 puntos contra 24. Pero apenas comenzado el segundo tiempo, la Gimnástica desarrollando su habitual juego de lábilis, logró empatar, luego tomar la ventaja, e imponerse. Ante el juego de rapidez y de entusiasmo de los oriones los gimnásticos operaron el habitual suyo y fue así como jugaron la victoria por 56 puntos contra 49, después de uno de los más interesantes encuentros.

INTEGRACIONES DEL JUEGO INTERNACIONAL

Seguó el encuentro internacional de basket ball femenino entre el Club Sport La Libertad y las basketballistas mexicanas del Hacienda B. Los equipos presentaron las siguientes integraciones: LA LIBERTAD: Lidia Vargas, Noemi Poltronieri, Margarita Segreda, Avis Mac Lean, Margarita Segreda, Blanca Rosa Venegas y Violeta Mesén. HACIENDA B. Teresa Cedillo, María Mota, Esperanza Velazco, Cecilia de la Peña, María Mota, Guadalupe Castillo, Matilde Sánchez, Matilde Castillo, Nereza Ozamva y Guadalupe Hermoso. Arbitraje de Mario Gélcher y Enrique Sequiera.

PRIMER TIEMPO

Los equipos alinean así: LIBERTAD: Lidia Vargas y Noemi Poltronieri; Margarita Segreda, Avis Mac Lean y Margarita Martínez. MEXICO: Teresa Cedillo y María Mota; Esperanza Velazco, Amelia Orozco y Pilar Mota. En este tiempo el score fué de 6 de La Libertad y 3 de las mexicanas. Por: LA LIBERTAD anotaron:

Margarita Martínez cuatro puntos o sea dos cestas, y Margarita Segreda dos puntos o sea una cesta. Por las mexicanas: Amelia Orozco, una cesta o sea dos puntos y Teresa Cedillo un punto. Cuando el score era de seis contra tres, el equipo mexicano introdujo un cambio; entró a jugar Cecilia de la Peña por Amelia Orozco. Las libertas desarrollaron magnífico juego de cohesión y fué gracias a ello, no obstante la resistencia de las mexicanas que lograron la ventaja del score.

SEGUNDO TIEMPO

Los equipos mantuvieron sus alineaciones. Después de dos minutos de juego muy reñido y en que el balón rosó las canastas, Avis lo ganó magistralmente, siguiéndola Macha Martínez con otra cesta. El Hacienda cambió: entró Guadalupe Castillo por Esperanza Velazco. Luego LIBERTAD hizo un cambio: entró Blanca Rosa Venegas por Margarita Segreda. Enseguida anotó Poltronieri llevándole el score a 12 de La Libertad y 3 del Hacienda B. En este tiempo LA LIBERTAD hizo seis puntos contra cero de las mexicanas que pifaron en el enceste. Fue un tiempo interesante y las mexicanas una vez más probaron, que juegan y que cuentan con equipo para oponer resistencia a los equipos nacionales.

TERCER TIEMPO

LA LIBERTAD alineó a Lidia Vargas, Lidia Mesén, Blanca Rosa Venegas, Avis Mac Lean y Margarita Segreda. Las mexicanas a Teresa Cedillo, María Mota, Guadalupe Castillo, Cecilia de la Peña y Pilar Mota. Resultó el tiempo más interesante que los anteriores pues se operó notable reacción de las mexicanas que ganaron el score en este tiempo, anotando 10 puntos contra 9 de LA LIBERTAD, habiendo anotado seguido dos cestas que correspondieron una a Pilar Mota y otra a Cecilia de la Peña, y un balón robado por Teresa Cedillo. LA LIBERTAD hizo un cambio: entró Macha Martínez por Margarita Segreda. Luego María Mota anotó un punto por foul y el score general fué de 12 de La Libertad y 9 de las mexicanas. Se castigó foul contra Avis y anotó, y luego la misma Avis encestó llevando el score a 15 de La Libertad y 9 del Hacienda B. Siguió un magnífico enceste de Macha Martínez. El Hacienda B. pidió time. La Libertad hizo otro cambio; entró Lidia Vargas por Violeta Mesén. Cecilia de la Peña consiguió enceste. Pero respondió Avis logrando encestar y elevar el score a 19 de La Libertad y 11 de las mexicanas. Otro cambio de La Libertad; entró a jugar Margarita Segreda por Blanca Rosa Venegas. Anotó luego Lidia Vargas una de las cestas más lucidas, y luego anotó Pilar Mota, completando el tiempo con score de 21 de La Libertad y 13 de las mexicanas, habiendo resultado el mejor tiempo del juego.

CUARTO TIEMPO

Mantuvieronse las alineaciones del tercer tiempo con este cambio: por Guadalupe Castillo entró a jugar Esperanza Velazco. Al comenzar las libertas lograron tres puntos más: dos por castaña de Macha Martínez y uno por foul anotado también por Macha Martínez. Por cuatro fouls dejó de jugar Pilar Mota y en su lugar entró Amelia

Orozco. Las mexicanas no lograron anotar tres foules cantados en contra de las libertas. Pero luego encestó magistralmente desde un tiro de la esquina Cecilia de la Peña. Y por foul de Margarita Segreda anotó Teresa Cedillo siendo el score de 24 de La Libertad y 16 de los mexicanos. La Libertad hizo un cambio entró a jugar Blanca Rosa Venegas por Avis Mac Lean. Por foul de la Poltronieri anotó Cecilia de la Peña elevándole el score a 24 de La Libertad y 17 de las mexicanas. Se castigaron dos fouls contra las libertas pero no anotaron las mexicanas; luego foul contra Blanca Rosa Venegas, que no encestó. Por foul de Amelia Orozco en su contra encestó Noemi Poltronieri. La Libertad hizo otro cambio: entró Avis Mac Lean por Blanca Rosa Venegas. Por foul de Macha Martínez contra María Mota ésta anotó. Score: Libertad 25 - Mexicanas 18. Pero enseguida encestó Margarita Segreda un foul en su contra de María Mota. Score: Libertad 26 - Mexicanas 18.

CAMPOLO FUE DERROTADO POR KNOCK OUT ANOCHÉ NUEVA YORK, 7 UP.

Valentí Campolo perdió por knock out frente a Buddy Baer al cumplirse un minuto, cincuenta y tres segundos de la primera vuelta de un match concertado a 10 rounds. Esta aplastante derrota elimina definitivamente a Campolo de la lista de posibles contendientes del título mundial de todos los pesos y de la lista de probables adversarios de Joe Louis. Campolo sufrió en total tres caídas, siendo la última la definitiva, pues no obstante la corta duración de la lucha, no pudo sobreponerse al castigo que le asestó su rival.

EL DOMINGO SE INAUGURA EL CAMPEONATO DE FUTBOL

GRANDIOSO DESFILE Y JURAMENTACION DE LOS DEPORTISTAS SE VERIFICARA EN EL ESTADIO NACIONAL. PARTICIPARAN TODOS LOS EQUIPOS DE FUTBOL, BEISBOL Y BASKET BALL DE LA REPUBLICA.

Conforme tuvimos oportunidad de adelantarlo en una de nuestras anteriores ediciones, pasado mañana tendrá lugar la inauguración del campeonato nacional de balompié iniciándose dicho acto con un brillante desfile deportivo en el que tomarán parte todos los conjuntos de balompié de las tres categorías mayores, de juveniles e infantiles de la república, así como

18. Un doble foul de Segreda y Cecilia de la Peña, pero no hubo anotaciones. El score se mantuvo a 26 contra 18 y con juego movido e interesante. Hubo luego una reacción de las libertas y seguidamente seis puntos más para La Libertad; Macha Martínez anotó dos cestas y Avis una, elevándole el score a 32 de La Libertad y 18 de las mexicanas, las que continuaron otro punto por foul, con pléyandose el juego con el triunfo de La Libertad por 32 puntos contra 19.

LA ANOTACION DE LOS PUNTOS

La anotación de los puntos fue así: LIBERTAD: Margarita Martínez 15 puntos; Avis Mac Lean 9 puntos; Noemi Poltronieri 3 puntos; Margarita Segreda 3; Lidia Vargas 2; Total: 32 puntos. MEXICO: Cecilia de la Peña 7 puntos; Pilar Mota 4; Teresa Cedillo 3; María Mota 2; Esperanza Velazco 1. Total: 19 puntos.

NUESTRA OPINION

Las libertas desarrollaron su mejor actuación y jugaron con mucha técnica; fue así como lograron vencer a un equipo que como

mo también equipos de Baloncesto y de beisbol. El efecto prometido ser muy solemne y luego el presidente de la educación nacional tomará el juramento de costumbre a todos los deportistas. A continuación se verificará la competencia de balompié vs. Heredia de primeras divisiones, con lo que oficialmente quedará iniciada la gran temporada de balompié de 1940-41. Las mexicanas, es lo mejor que ha llegado al país y reunen condiciones para oponerse a nuestros equipos. Las libertas tuvieron que emplearse a fondo para alcanzar la victoria, comprendiendo la calidad del adversario. Las mexicanas jugaron mucho pero le hicieron con más acierto sus contrarias. De La Libertad las más destacadas fueron: Macha Martínez, Lidia Vargas y Avis Mac Lean. También jugaron muy bien Noemi Poltronieri, Violeta Mesén, Margarita Segreda y Blanca Rosa Venegas. Es decir, que jugaron como es debido todas las integrantes del equipo, es decir las siete jugadoras que se enfrentaron los colores nacionales, es decir las titulares libertas y sus refuerzos Violeta Mesén y Blanca Rosa Venegas a quienes más de su esfuerzo y amplias cualidades hay que elogiar su gran espíritu deportivo y su empeño por alcanzar la mejor forma posible. De las mexicanas las mejores fueron Teresa Cedillo, Cecilia de la Peña y Pilar Mota. El conjunto y las jugadoras jugaron como corresponden. El arbitraje estuvo muy acertado. El otro juego es el sábado, contra la Libertad y será otro de los bucos de esta temporada internacional de baloncesto.

ADIOS A COSTA RICA
ULTIMO PARTIDO
Las simpáticas jugadoras mexicanas de Basket Ball salen de regreso de Costa Rica el Domingo 9 en la mañana.
Estadio Mendoza
* SABADO 8 DE JUNIO *
ULTIMO - GRANDIOSO - ESPECTACULAR PARTIDO DE LA GRAN SERIE INTERNACIONAL DE BASKET BALL FEMENINO
MEXICO - COSTA RICA
HACIENDA B
V. S.
LIBERTAD
ESPECTACULO * TECNICA * GRAN TECNICA

REFUERZOS PARA LOS RESGUARDOS FISCALES FRONTIERIZOS INMINENTE UNA BLITZKRIEG...

(VIENE de la Pág. CINCO)

ITALIA SUSPENDE LA SALIDA DE BARCOS DE PUERTOS NEUTRALES

NEW YORK, 7. UP.—La comedia transatlántica italiana ha aminorado que se ha ordenado a todos los barcos italianos que se encuentran en puertos neutrales que suspendan la salida. A los que se fían en navegación se les ha ordenado dirigirse a los puertos neutrales más próximos.

Son estos hechos y otros despachos diplomáticos los que hacen creer en las posibilidades que solo en esta forma debe considerarse la acción italiana de que Roma mueva su disposición para legalizar la acción militar. Juzgando la situación bélica desde un frío punto de vista analítico los observadores creen que la entrada de Italia en el juego que respecta a Alemania es cuestión urgente. Los aliados están en la defensiva y su posición está lejos de ser optimista. Ahora es el momento en que la Blitzkrieg totalitaria debe lograr su máximo efecto y ahora es el momento en que Italia debería plegarse a la causa alemana. En realidad las informaciones de Roma indican que en círculos italianos bien informados se admite que si el eje no puede ganar la guerra para Agosto el triunfo aliado es casi cierto. La tremenda fuerza destructora del bloque económico aliado impedirá la llegada a Alemania de abastecimientos vitales es arma de largo alcance que puede hacer sentir su efecto en un período largo en conexión con victorias militares más espectaculares de los alemanes. Se considera así en los mismos círculos italianos que si el eje no puede lograr una completa victoria

militar para Agosto el poderío económico de los aliados minará poco a poco la base de sus victorias y terminará triunfando. El enfriamiento paulatino de las relaciones entre Italia y los aliados ha llegado a los italianos a creer que si Alemania se hunde, Italia también se hundirá.

PARA LISBOA SALE EL VAPOR WASHINGTON

LONDRES, 7. UP.—La embajada de EE. UU. anunció que el vapor Washington actualmente en Bureos saldrá para Lisboa, donde embarcará a 900 norteamericanos. Luego irá a Irlanda para embarcar a varios centenares y de allí emprenderá viaje a Nueva York. Hay en el reino unido 3100 norteamericanos de los cuales unos mil desean regresar inmediatamente a su país. Se cree que el Washington podrá tomar mil pasajeros cuando llegue a Irlanda.

SOBRE PERONNE LOS PREFERENCIA ATACAN LOS ALEMANES

PARIS, 7. UP.—Durante la creciente furia en la batalla de Somme, dos de las columnas motorizadas alemanas que fueron reorganizadas se lanzaron al asalto de las líneas francesas. Los anuncios oficiales en los que se revela que las columnas enemigas de tanques que penetran en las líneas francesas llegaron a una parte del Chemin des Dames, informan también que en las últimas 24 horas fueron destruidos 400 tanques alemanes. El alto comando alemán arrojó hoy contra los franceses todos sus recursos y de fuente oficial se informó que las tropas de Francia rechazaron al núcleo principal enemigo. El ata que germano es calificado entre los técnicos militares como el "máximo" del poderío enemigo. Cuarenta divisiones, dos mil tanques, centenares de aviones y enorme cantidad de artillería, atacaban esta mañana furiosamente en todo el frente desde el mar hasta Sedán, con los esfuerzos principales concentrados en Peronne y en el histórico Chemin des Dames con truído por Luis XV para facilitar a sus hijas el acceso a su residencia de campo. La táctica francesa de dejar pasar a los tanques enemigos y luego cerrar las filas para que no puedan avanzar la infantería alemana parece dar buenos resultados y sirvió de aliento para los defensores. Gracias a esa táctica se pudo destruir 400 tanques. Los franceses admiten que ambas alas de su línea del Somme del Somme tuvieron que ceder ante el terrible ataque de los tanques alemanes pero la infantería enemiga no pudo avanzar para consolidar esas ventajas. El flanco izquierdo aliado tiene sus posiciones defensivas actuales a lo largo del río Bresle que nace en el departamento de Ise y llega al mar por Trepport. Los alemanes ocupan el lado norte del río en picardía y los franceses el sur en Normandía. Las posiciones sobre el Bresle son tan sólidas como las del Somme porque sus orillas están cubiertas de bosques y hay numerosas aldeas que proporcionan excelentes puntos defensivos adaptables a la asistencia Ueychard sobre todo para la lucha contra las unidades de tanques. Las fuerzas aliadas se man

Por la vía aérea partieron esta mañana a diversos lugares de las fronteras con Nicaragua y Panamá.—El inspector general de hacienda general Sabezas seleccionó anoche esos guardas, que van muy bien equipados y disciplinados

Se nos informó en la mañana de hoy, que ya partieron en las primeras horas los refuerzos para los resguardos fiscales de las fronteras con Panamá y Nicaragua, que dispuso enviar nuestro gobierno a fin de ejercer completo control sobre las personas que pasan la frontera, ya sea para entrar o para salir del país.

Tiene esta disposición relación con el descubrimiento de armamento y explosivos hecha hace pocos días en Golfito, como se ha

informado ampliamente. En aviones expresos de la ENTA partieron esos refuerzos. Los guardas fiscales seleccionados anoche por el propio señor inspector general de hacienda, General Cabezas, escogióse a los más capacitados.

Se les ha dotado de un equipo completo y en los lugares de destino tendrán bastantes a su disposición, von lo cual podrán establecer una total vigilancia de las fronteras.

tenían hoy sólidamente en la Línea Amiens Somme La Fere y en las alturas que domina Soissons y el Aisne. Desde estas alturas los franceses con su artillería dominan las llanuras que deben actuar los alemanes.

COMUNICADO ALEMÁN BERLIN, 7. UP.—El alto comando del cuartel general del Fuehrer anuncia que las fuerzas alemanas irrumpieron a través de la Línea Weygand en todo el frente.

EL CRUCERO "WICHITA" SALE PARA SUR AMERICA WASHINGTON, 7. UP.—Oficialmente se anuncia que el crucero pesado americano WICHITA está en viaje a los puertos de la América del Sur en "visita de amistad". Con el QUINCY son ahora dos los cruceros en viaje de amistad en aguas suramericanas.

CRECE LA POSIBILIDAD DE LA ENTRADA DE ITALIA A LA GUERRA

WASHINGTON, 7. UP. (Por Arthur de Greve). — Los despachos diplomáticos precedentes de las capitales europeas indican que las probabilidades de que Italia entre en la guerra se acusan ahora de manera más firme después de los primeros días de la semana en que las posibilidades parecieran alejarse. Los diplomáticos admiten con franqueza que no tienen ninguna seguridad sobre cual será la decisión del Duce y cuando la adoptará. Creen que si el Jefe del Gobierno italiano no se une al Reich en el curso de este mes la participación italiana en la lucha se aplazará varios meses. Sin embargo el fracaso del llamamiento conjunto del Papa y del Presidente Roosevelt, junto con la noticia de que las agencias territoriales italianas, son "pegligosas", hecha con carácter oficial, llevan a la creencia de que no falta mucho para que Italia anuncie que entra en la guerra contra Francia e Inglaterra.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

6 de Junio de 1940

Tipos de cambio:	
Gran Bretaña	3.16
Francia	1.96
Italia	5.05
Suiza	22.40
Alemania	40.02
Japón	23.45
Mercado de café:	
Rico, cotización para julio	3.95 dólares; para setiembre 3.98 dólares; Santos, julio 5.79 dólares; setiembre 5.92 dólares; café colombiano, no sufrieron variación.
Mercado de cacao:	
Cotización para julio 4.61 dólares; para setiembre 4.70 dólares.	
Mercado de azúcar:	
Crudo 1.80 dólares; refinado 4.50 dólares.	
Mercado de metales:	
Oro, Washington 35.00 dólares	
Londres 33.81 dólares; plata en barras 34.75 dólares;	

ESPERAN ORDENES EN MONTEVIDEO DE LOS BUQUES FASCISTAS

MONTEVIDEO, 7. UP.—A las 8 de esta mañana continuaba sin variantes la situación de los buques italianos princesa Maria, Fausto y Adamella surtos en el puerto de Montevideo. Se ignora cuando partirán. Desde el bordo del Principessa Maria manifiestan que todavía no saben cuando lo harán.

EL MOVIMIENTO NACIONALISTA MALTÉS EN ROMA

ROMA, 7. UP.—Centenares custodiaban esta mañana la embajada y el consulado británico debido a los actos celebrados hoy con participación de 10 mil italianos para apoyar al movimiento nacionalista maltés.

Próximo Domingo! PALACE MODERNO! ¡La mejor película que hemos dado en 1940! "NINOSKA" por Greta Garbo. ¡La comunista arrollada por el ambiente y la vida de París!

Mañana Sábado, PALACE! "WIGLAS DEL MAR" Un pellucón de aventuras!

Hoy Viernes 7 de Junio 1940

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
Marlene Dietrich, James Stewart, Mischa Auer, Charles Winninger, en: "MUJER O DEMONIO"

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.50
Allan Lane y Linda Hayes, en: "EL PUERTO DEL ODIO"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.40
Por última vez! Ya se va de Costa Rica!
EL JOROBADO DE NUESTRA SEÑORA
por Charles Laughton

AMERICA

A las 7 y 8.45 — € 0.50
"PAFACITO LINDO"
El gran triunfo en español por Fernando Soler y Manolita Sava

LIBANO

A las 7 y 8.45 — € 0.40
"HIJOS DE LA FARANDULA"
por Mickey Rooney

KEITH

A las 7 y 8.45 — € 0.36
Estrictamente prohibido para menores
"CLUB DE MUJERES"

Mañana: Anthony Quinn, en: MERCADERES DEL CRIMEN
Próximo DOMINGO: Libertad Lamarque, en: LA CASA DEL RECUERDO

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — Dorothy Lamour, en: — Entrada € 0.60

* TENORIO A LA FUERZA *

A las 8.45 p. m. — HOY todo el mundo al RAVENTOS —

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO!

El programa comenzará con Fábulas, cómicas y noticiario ultra-especial Gran Debut y presentación de los astros de la Pantalla Mexicana:

LORENZO BARCELATA

(Compositor, actor y cantante):

CARLOS LOPEZ "CHAFLAN"

Actor cómico de fama internacional y JOSE CABEZAS, célebre cantante.

NOCHE de Alegría. CANCIONES populares. CHISTES de última hora. MUSICA mexicana. EL ARTE Latinoamericano en todo su esplendor.

ENTRADA: Luneta, € 2.00 — Preferencia, € 1.00 — Galería, € 0.50

CAPITOLIO ADELA CASTRO
A las 7 y 8.45 — € 0.40 A las 7 y 8.45 — € 0.40 A las 7.30 p. m. — € 0.30
Gary Cooper, en: DESEO Tyrone Power, en: ESPOSA DE DIA Pepe Arias, en: El Hergán de la Familia.